

Suscripcion en Gerona.

Por trimestre. 16 rs.
 Postillon y Bo-
 letin oficial. 20 id.

EL POSTILLON.

Fuera, franco el porte.

Por trimestre.
 Postillon. 20 rs.
 Postillon y Bo-
 letin oficial. 30 id.

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE AVISOS DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico sale los miércoles, viernes y domingos. Se suscribe en Gerona en la librería de la Viuda de Grases, plaza de la Constitucion, donde se halla la Redaccion y se reciben los avisos y comunicados.—En Figueras, Matas.—Olot, Dourem.—La Bisbal, Administracion de Correos.—Cada número suelto se vende á seis cuartos.

ANUNCIOS DEL DIA.

HOY. S. Romualdo ab. y S. Ricardo Rey.
 MAÑANA. S. Juan de Mata fundador.

CUARENTA HORAS.—Hoy se hallan en la Iglesia de Santa Clara. Mañana se hallarán en la misma Iglesia.

La esposicion durará en los domingos cuatro horas por la mañana y tres por la tarde, y en los demas dias tres horas y media por la mañana, y dos por la tarde; empezándose á las 8 por la mañana, y á las 4 por la tarde.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DEL DIA DE AYER.

Sale el sol á las 7 y 5 minutos de la mañana.

Se pone á las 4 y 2 minutos de la tarde.

TERMÓMETRO DE REAUMUR.

Dentro las habitaciones. Al aire libre

Al amanecer. . . . 9 grados. . . . 5 grados.

Al medio dia. . . . 12 grados. . . . 9 grados.

Al anocheecer. . . . 6 grados. . . . 9 grados.

CORREOS que entran hoy. A las 8 de la mañana Madrid, Barcelona y demas provincias del reino, Francia y demas países estrangeros, Figueras, Bascara, Hostalirch y Mallorquinas. A las 9 de la mañana Santa Coloma de Farnés, Amer, Cassá de la Selva y Llagostera.

CORREOS que salen hoy. A las 12 del dia Madrid, Barcelona y demas provincias del reino, Francia y demas países estrangeros, Figueras, Bascara, Hostalirch, Mallorquinas, Santa Coloma de Farnés, Amer, Cassá de la Selva y Llagostera.

Madrid 29 de enero.

Asegurábase anoche que se hallaban terminadas las diferencias de la España con la Inglaterra. Damos esta noticia sin garantir su exactitud.

En corroboracion de esta noticia copiamos á continuacion el párrafo siguiente de un artículo del *Popular* en contestacion de otro que *La Reforma* le habia dirigido.

«Por lo que respecta al fondo de las aserciones de la *Reforma*, no somos nosotros los que decimos que la rebelion de Cataluña está sostenida por un apoyo estrangero; no creemos nosotros que en el dia favorezca el gabinete inglés á los facciosos del principado; creemos, y vemos alguna razon para creer que esa reconciliacion que pretende la *Reforma* ha de realizarse pronto, sin que el ministerio Narvaez deje el puesto, ha de efectuarse con el ministerio Narvaez, y ha ser con honor, con decoro, con gloria y conveniencia de nuestro país.

¿Qué dirá entonces la *Reforma*? ¿No confesará que se equivocó?

Esta mañana ha salido para Paris debiendo seguir de allí á Berlin á desempeñar su alto puesto diplomático, el célebre orador y aventajado hombre público señor Donoso Cortés, marqués de Valdegamas.

Tenemos entendido que muy pronto presentará el gobierno á las Córtes una nueva y completa ley de reemplazos, que mejora mucho la ley actual.

En la nueva ley parece que se dispone que no entren los mozos en suerte hasia los 20 años; que tampoco esten sujetos á quintas despues de los 23 años.

Esto naturalmente agrada mucho á los pueblos. Varias otras son segun nuestras noticias, las mejoras que la nueva ley introduce en ese importantísimo particular. (*Popular.*)

MINISTERIO DE LA GUERRA.

El capitán general de Navarra con fecha 25 del actual, desde Irurzun, da cuenta de las operaciones ejecutadas por sí para alcanzar á la faccion de Soto, que se hallaba en Uizama, la cual, por la misma razon de ser su número tan reducido, ha podido á fuerza de marchas y continuas contramarchas salvarse de la continua persecucion que ha sufrido. Tan oportunamente llegó dicho capitán general á aquel punto, á donde hizo concurrir otras columnas, que el enemigo se vió obligado sucesivamente á salir de todos los pueblos donde se proponia reponer sus fuerzas perdidas; y al dejar al de Madoz, lo hizo en el mayor desorden con poco mas de cien jefes y oficiales, y tan solo dos individuos de tropa, pues que los demas los han abandonado y se esconden, aguardando sin duda el momento en que consideren puedan presentarse y conservar su existencia: el cabecilla Soto y los jefes y oficiales que le acompañan hacen esfuerzos desesperados solamente por salvar sus vidas.

El capitán general se promete obtener el mas pronto y feliz resultado de sus operaciones sucesivas, y encarece la decision y sufrimiento con que todos los cuerpos de aquel ejército tratan de llenar su importante objeto; espresando los buenos deseos y espíritu público del país para restablecer la tranquilidad que han querido arrebatarse unos cuantos centenares de hombres sin mas opinion ni idea que la de satisfacer sus ambiciones y venganzas.

El general segundo cabo con la misma fecha desde Pamplona dice tambien que la espresada faccion se encuentra en el mayor desaliento, sin poder fijarse en ningun punto ni conseguir hacer prosélitos, conseguir hacer prosélitos, se espera desaparezca del pais; y aun dice tener noticias de haberse refugiado á Francia unos 20 individuos.

La *Gaceta* publica un real decreto disponiendo que el Sr. Roca de Togores se encargue nuevamente del ministerio de Marina, que durante su grave enfermedad ha desempeñado interina y dignamente el señor ministro de Obras públicas.

Hoy no celebran sesion los cuerpos colegisladores por razon del dia que es.

Ambas cámaras estarán representadas en el besamanos, que será concurrido y brillante.

PROVINCIAS VASCONGADAS.—*Pamplona 26 de enero.*—Los republicanos y carlistas mandados por Landa y Moriones han sido batidos y dispersados por una de nuestras columnas en el partido de Sangüesa habiendo perdido varios muertos y heridos, muchas armas y ropas y huyendo á la desbandada los restos á los ásperos montes de Leire.

La gente de Soto, reducida á 95 hombres en todo se ha subdividido para evitar mejor la persecucion. Una partida de estos ha interceptado el correo cerca de Aspíroz.

El capitan general se halla en Erice hoy.

Tolosa 27.—Concluida la faccion de Lauz y Arrondo, el activo general Berranachea ha salido hoy para Lecumberrí á dar cuenta de los pocos rebeldes que vagan por Navarra.

Este pais muy tranquilo y contento con que hayan sido echados los rebeldes.

El general Ortigosa ha ocupado la peña de Larrun. Unos pocos de los que se habian guardado en ella han conseguido correrse hácia Navarra.

Soto ha quedado reducido á 95 hombres, todos gefes y oficiales. Unos cuantos de estos se han corrido hácia Eскурru: otros pocos andan por Asta.

El Sr. diputado general en ejercicio de esta provincia, con fecha de hoy, me dice lo siguiente:

«D. Antonio Urdapilleta, gefe superior del cuerpo de miqueletes de esta provincia, con fecha de ayer y desde el campo de La Rhun, me da parte de que habiendole informado uno de sus confidentes que los carlistas que ocupaban aquel monte, trataban de construir una borda ó fuerte en el único punto que por la parte de España presentaba algun acceso aunque sumamente difícil, pasó á Vera con el capitan de carabineros D. Ignacio de Artola, é hicieron ambos presente al Excmo. Sr. general don Francisco Ortigosa, que si tenia á bien otorgarles su permiso, intentarían desalojar al enemigo de aquel punto atacándole sigilosamente de noche, antes de que llevase á efecto la idea de fortificarse en él; y que habiendo obtenido de S. E. competente autorizacion y recibido las convenientes instrucciones para el buen éxito de la empresa, siendo una de ellas la de no pisar el territorio francés, emprendieron su movimiento el 25 despues de obscurecido,

dirigiéndose treinta carabineros con dos oficiales por el flanco izquierdo, y por el derecho el mismo Urdapilleta con los setenta miqueletes que á la sazón se hallaban bajo sus inmediatas órdenes. Que habiendo roto el fuego los carabineros llamando por aquella parte la atencion del enemigo que se defendia á tiros y arrojando grandes pedras, se replegeron aquellos á su canton; pero que aprovechándose los miqueletes con oportunidad de los momentos de mayor ruido, se aproximaron silenciosamente á tiro de pistola del boquete por donde treparon con grandes dificultades, teniendo la buena suerte de haberse posesionado de la cima del monte La Rhun sin hallar resistencia por parte de los carlistas que habian acudido en toda su fuerza á defender el punto atacado por los carabineros.

Que verificada esta arriesgada operacion á las ocho de la noche y por territorio español, dirigió sus miqueletes al punto que ocupaban los enemigos para envolverlos de improviso, pero que habiéndole descubierto, huyeron precipitadamente al territorio francés, abandonando la posicion que consideraban inexpugnable; añadiendo por último que habiendo dado al capitan Artola aviso del favorable resultado de aquella operacion, fué relevado á media noche por él y sus carabineros, retirándose con los miqueletes á su campamento.

Todo lo que me apresuro á poner en conocimiento de V. S., para los fines convenientes.»

Lo que he dispuesto publicar en este Boletín para conocimiento y satisfaccion de los leales habitantes de esta provincia. Tolosa 27 de enero de 1849.—Antonio Vicente de Parga.»

Pamplona 26 de enero.—Los rebeldes de Escuti vivamente perseguidos pasaron ayer de prisa la barca de Otazú á Echauri, y debieron su salvacion á haber cortado sus maromas é inutilizado el paso á las tropas que se les echaron encima.

Soto con unos cuarenta anda hácia Larrasaña; el cura de Allo é Iturmendi con otros tantos rebeldes estaba ayer sobre Iñañeta.

Ninguno se les une; el pais los rechaza y mal se verán para escapar.

Idem 27. Soto y los suyos siguen disminuyendo cada dia mas, huyendo siempre diseminados en pequeñas partidas, pero como las columnas les persiguen sin descanso y el pais no los apoya, andan por acá y allá á la ventura y pronto caerán en nuestras manos si no ganan la frontera.

Tolosa 28 de enero.—Todos los de la Peña de Larrun, excepto unos 26 que se han dirigido hácia Navarra, se han refugiado en Francia.

Este pais tranquilo. Los pocos rebeldes de Navarra huyendo de nuestros valientes.

BARCELONA 5 DE ENERO.

Se ha presentado en esta plaza el ex-cabecilla Ferrater.

—Segun las últimas noticias, el Excmo. Sr. Capitan general habia regresado á Vich.

Boletín Estrangero.

Austria.—*Viena 15 de enero.*—Leemos en la *Gaceta de Colonia.*—Tenemos que anunciar dos invasiones. El general Bem se ha vuelto realmente

contra la Galitzia, y de Semlin se ha recibido la noticia de que 9,000 hombres de tropas regulares serbias, con 30 cañones, han pasado el Danubio para unirse con el ejército imperial en el Banato.

=El *Corresponsal austriaco* de Olmutz trae por otra parte lo que sigue:

Sabemos por varios viajeros que la irrupción de los húngaros inquieta vivamente á la ciudad de Czernowitz, y que las arcas imperiales estaban ya embaladas á la salida de dichos viajeros para trasladarlas á punto mas seguro. Muchas familias habian dejado ya la ciudad. La yeguada imperial de Radautz ha sido conducida á las fronteras de Rusia y Moldavia para ponerla bajo la proteccion de los rusos. Los cosacos y la artilleria rusa estan en dicha frontera dispuestos á pelear. (Gaceta.)

=Paris 23 de enero.= Antes de ayer y ayer hemos tenido graves cuestiones de jurisprudencia politica á la órden del dia. Se ha tratado con gran empeño la cuestion de quien ha de juzgar á los reos de la insurreccion de mayo, si los tribunales comunes, ó el supremo tribunal nacional erigido por la Constitucion.

Ledru Rollin, Cremieux, Julio Fabre, y otros de menor cuenta, han combatido el proyecto, suponiendo que incluia un principio de retroactividad en oposicion con las buenas doctrinas legales: Dupin y Odilon Barrot lo han defendido, distinguiendo con suma justicia entre lo que es penal y lo que es de competencia únicamente.

El resultado ha sido el que podia desearse por los principios y la sociedad; una gran mayoría, casi dos tercios, contra las pretensiones de los montañeses. Los que se tienen por concedores auguran que es una nueva causa para la disolucion de la asamblea.

Los negocios paralizados siempre. Los especuladores se reservan para mejor ocasion. El 3 p. 0/0 se ha hecho ayer á 45 50; el 5, á 75 10. De seguro, hoy no habrá ninguna novedad.

ALCANCE.

De los diarios de Paris del 30 enero extractamos las siguientes noticias del 29.

Desde las ocho de la mañana hasta la una de la tarde ha resonado hoy la generala en todos los ángulos de Paris; todos los puntos mas importantes como igualmente los edificios públicos se hallaban ocupados militarmente. A las dos salió el presidente de la república, á caballo y de uniforme, acompañado de varios oficiales de ordenanza y de un piquete de coraceros. Una multitud considerable de jóvenes vestidos la mayor parte con blusa precedian y rodeaban la comitiva dando repetidas voces de *Viva la república! viva el Presidente! vivan los clubs! viva la amnistia! abajo el ministerio!*

La Patrie asegura que se han hecho prisiones importantes, contándose entre las personas arrestadas algunos individuos que se habian distinguido en los grupos por sus expresiones violentas contra el presidente de la república y el gobierno. Mr. Ferestier, coronel de la 6.ª legion ha sido igualmente arrestado.

A las cinco de la tarde. Los partes que van recibiendo en el *Hotel de Ville*, nada tienen de

alarmante. La guardia nacional y la tropa continuan ocupando los mismos puntos, y todo hace presumir que la noche será tranquila. Se ha dicho que el general Changarnier habia sido herido de la cabeza; pero acabamos de saber que solo tiene un rasguño en la frente y aun este es debido á una casualidad.

El ministro del interior ha mandado fijar en todos los parages públicos la siguiente alocucion:

Ciudadanos: hemos llamado los guardias nacionales á las armas para defender el órden social amenazado otra vez por los mismos enemigos que lo atacaron en las jornadas de junio, sin que en nada hayan cambiado sus proyectos de impedir á toda costa el establecimiento de un gobierno honrado y regular. Sus planes son la anarquia, la destruccion de la propiedad, un régimen de eterna agitacion y el trastorno general de todos los buenos principios. Intentan entronizar el despotismo de una minoria usurpando como un privilegio la propiedad comun y el nombre sagrado de la república.

Para dar algun colorido á su resistencia á la ley pretestan que hemos violado la constitucion y que queremos destruir el gobierno republicano. ¡Calumnia despreciable! Los mas firmes sostenedores de la república son los que trabajan para preservarla de los excesos revolucionarios con los cuales se ha confundido ya demasiado á esta forma de gobierno. El presidente de la república ha jurado respetar y hacer respetar la constitucion, y no faltará á su juramento: los antecedentes de sus ministros no dan el menor motivo para que nadie sospeche de sus intenciones; y por otra parte la mayor prueba que pueden dar de su adhesion á las instituciones republicanas es la energia con que están resueltos á reprimir todo desorden cualesquiera que sean las proporciones bajo las cuales se presente.

Habitantes de Paris: no basta que la sociedad sea fuerte, es preciso que su fuerza sea pública: solo á este precio adquiriremos el reposo y la seguridad. Secunden al gobierno todos los ciudadanos en reprimir los turbulentos que se agiten en la plaza pública, pues su intento es acabar con la república, con la sociedad entera y con las bases eternas del poder. La victoria del órden debe ser decisiva é irrevocable: cumpla cada cual con su deber que no faltará al suyo el gobierno.=Faucher.

Se ha dado como positivo que el presidente de la asamblea Mr. Marrast ha hecho proponer al presidente de la República como medio de asegurar el órden, el que se retirase el mando de la fuerza armada al general Changarnier y se confiriese al general Lamoriciere; á lo que el presidente de la República se ha negado formalmente.

En Roma hubo el 19 de enero un amago de reaccion á favor de Pio IX y contra el gobierno revolucionario, promovido por un grupo de unos 70 soldados de infanteria que se dispersaron á la primera manifestacion que contra ellos hicieron los dragones. Los gefes del movimiento han esplotado este incidente para estable-

cer en Roma una comision militar y sembrar el terror en los ánimos.

Gerona 6 de Febrero.

REMITIDO.

Gratos recuerdos conservará por largo tiempo la villa de Olot de la corta parada que ha hecho en ella el Excmo. Sr. Capitan general del principado con motivo de las operaciones militares. Tanto el ayuntamiento como las personas mas notables de la poblacion que salieron á recibirle, quedaron prendadas de su corteza y oyeron con el mayor placer las ofertas de proteccion y trabajo, especialmente para la inmensa clase pobre que á la par de la acomodada no desea otra cosa que paz y ocupacion; pues debe tenerse en cuenta que los delirios de Proudhon y las ideas fanaticas del mundo viejo; las primeras no caben en la mente de estos montañeses y las segundas, aunque lentamente, van perdiendo su fuerza de una manera conveniente al bien del pais; así que las medidas adoptadas por el sábio gobierno que nos rige para cruzar de carreteras este territorio, despues de quitar muchos brazos á la faccion darán por resultado muy en breve la desaparicion del triste cuadro de miseria que presentan hoy muchas poblaciones de esta montaña por falta de comunicaciones para la importacion y esportacion de manufacturas. El Excmo. Sr. Capitan general ha comprendido perfectamente la necesidad y con motivo de haberle hecho presente el Sr. gefe civil de este distrito el apuro en que se encontraba para continuar en los trabajos de la carretera de Vich por el retardo de algunos fondos, no solamente le prometió cuanto dependiera de su autoridad para que siguieran, sino que en el acto mandó adelantar de su bolsillo 20,000 rs. hecho que ha sido alavado por todos cual merece y que acredita mas y mas los sanos deseos y altas prendas de que S. E. se halla dotado. No acabaré este comunicado sin advertir que el pueblo de Olot quiere al orden á toda costa, como estamos firmemente persuadidos que lo quieren tambien todos los de la Monarquia, y que abrigamos la lisongera esperanza de que los pocos jóvenes que mal aconsejados ó por efecto de la miseria se hallan unidos á las partidas rebeldes, se acogerán pronto al indulto que en nombre de S. M. la Reina les ha concedido el Excmo. Sr. Capitan general, así como que S. E. será clemente á la par que justiciero con otros sujetos de esta poblacion que se encuentran detenidos á su superior disposicion. De este modo lograremos probablemente ahorrar muchas lágrimas y que se unan los buenos ciudadanos para levantar una barrera eterna contra toda clase de trastornadores del orden público.

Otra vez parece que los republicanos quieren probar fortuna en esta provincia á cuyo efecto, segun se asegura, ha entrado de Francia D. Narciso de Ametller y se ha puesto al frente de las pequeñas partidas de los mismos que no habian querido someterse á S. M. la Reina y que todas juntas reunian unos 200 hombres anteayer en

La-Bajo!, sin que se sepa la direcci^on que han tomado, al salir de dicho punto.

El domingo por la mañana, salió la columna de Gerona con direcci^on á Figueras con el objeto de cambiar los fusiles del Batallon de las Navas con otros nuevos de piston que habian desembarcado en Rosas procedentes de Barcelona. A consecuencia sin duda de la entrada de los republicanos subdividió el Sr. Comandante General desde Figueras las columnas de este punto y Gerona, en cinco divisiones que se dirigieron á la vez sobre la frontera, ignorándose el resultado que habrá producido esta batida.

Esta noche pasada han pernoctado en la Sella unos seis cientos facciosos de donde han salido al amanecer.

Esta tarde ha llegado procedente de Sta. Coloma de Farnés el mariscal de campo Sr. Lersundi acompañado de las columnas de Hostalrich y Berga.

Ayer mañana, segun se asegura, pasó por Santa Pau escoltado por una partida de caballería carlista el gefe republicano Ametller.

Despues de haberse alojado el mariscal de campo Sr. Lersundi y cuando las tropas iban á desfilas para sus alojamientos ha salido de nuevo con solo la columna de Berga y con direcci^on á Bañolas por oirse hácia aquella parte un fuego bastante vivo; pues desde esta mañana se sabia estaba en el espresado punto la partida republicana á las órdenes de Ametller y a demas estaba en Cornellá distante una hora de Bañolas una partida de facciosos.

Bailes de Máscara

en la casa-Teatro.

Se abre un abono para cinco bailes que se darán en los dias 11, 15, 18, 19 y 20 al precio de diez reales por abono.—Se suscribe en la tienda de D. Juan Sabadé plaza de la Constitucion



Funcion extraordinaria para el jueves 8 del corriente, á beneficio de D. ANASTASIO CASAJUANA, primer bolero y director de bailes del teatro de esta ciudad.

Despues de una escogida sinfonia se pondrá en escena el acreditado drama, no representado en este teatro de muchos años, en 4 actos precedidos de un prólogo, cuyo titulo es:

EL CAMPANERO DE SAN PABLO.

Finalizará la funcion con el lindisimo baile á cuatro titulado:

El nuevo Jaleo de Cádiz.

A las 6 y media.

EDITOR RESPONSABLE FELIX PAGÉS.
Imprenta de la Viuda Grases, Plaza de la Constitucion, frente las Casas Consistoriales.